
 

                                   

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                       令和７年３月３日（月）第２１号 

           練馬区立石神井中学校  保健室       

             校  長   山 田 美  鈴  

 

２月２０日（木）に今年度の健康診断結果や学校保健活動の様子を報告する「学校保健委員会」

を開きました。今号では、報告した内容を一部紹介します。学校保健の様子を知ることで、抱えて

いる健康課題や、より健康に過ごせるための取組が見えてきます。まだ資料がございますので、

興味のある方がいらっしゃいましたらお渡しすることができます。お子さまを通して、保健室ま

でご連絡ください。 

 

◆歯科健診の結果について◆ 

一番多く見つかった所見は「歯周疾患要観察」（歯

肉の軽い炎症が一部みられること）でしたが、2年

連続で減少しています。一方で、むし歯は男女とも

に 1 割程度おり、増加傾向にあります。定期健診

をすることで、口の中の状態を知り、クリーニング

をしてもらうことが大切です。 

◆保健室来室の様子について◆ 

 1月末の時点で１３６３人の保健室来室があり

ました。これは例年と変わりありません。例年、

月曜日の来室が多かったのですが、今年度は月曜

日が少なく、火曜日、木曜日、金曜日の来室が目

立ちました。 

◆活躍する保健委員◆ 

 健康診断の説明や誘導、熱中症や感染症対策の

呼びかけ、啓発ビデオ作り、教室の換気、生徒の

健康を守るため、保健委員の仕事は多岐に渡りま

す。学校に一人しかいない養護教諭にとって心強

い存在です。 

 

今年度の定期検査では、換気検査

のみ基準値を超えてしまいまし

た。休み時間ごとに窓開けの換気

を行い、授業中も無理のない範囲

で天井の窓を開けるなどして対策

をしてください。保健委員の手洗

いビデオ、とても良かったです！ 

（学校薬剤師 渡邉先生） 

矯正視力は、ほぼ半数の生徒が

０．７未満のようです。学校生活

に必要な視力は０．７以上ですの

で眼鏡・コンタクトレンズの調節

をお願いします。 

（眼科校医 石川先生） 

花粉の飛びやすい日は、晴れていて

気温が高い日、湿度が低く風の強い

日、雨の日の翌日となっています。

また、時間帯は１１時～１５時頃が

飛散しやすいと言われています。 

（学校医 田村先生） 

※裏面に花粉特集があります！ 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★今年の花粉は･･･ 

2週間ほど前に「先生、もう花粉が飛んでいます･･･」と保健室に教えてくれた生徒がいました。 

調べてみると、関東地方では、2月中旬くらいから既に花粉が飛びはじめており、3月に入るとさら

に増え、ピークを迎えます。ピークは１０日間から 1カ月ほど続くと言われています。花粉の量は昨

年よりもやや多いため、しっかりとした対策が必要です。 

★くしゃみのマナー 

花粉症の時期になると特に増えてくる

「くしゃみ」みなさん、マナーを守ってく

しゃみをしていますか？くしゃみをする時

は、しぶきが飛ばないように口元を覆うこ

とで、周りに配慮をしましょう。とっさの

くしゃみを手で受けてしまうと、手につい

たウイルスがドアノブなどを触ることでつ

いてしまい、感染が拡大することがあるの

で、腕で覆うことがポイントです！ 


